

La communauté de communes de l'Alta Rocca déverse son trop-plein de déchets dans une décharge à ciel ouvert

Quand la crise des déchets autorise tous les débordements... C'est l'association de défense de l'environnement Global Earth Keeper qui a alerté ce mercredi les pouvoirs publics et les médias, à la suite de la découverte dans le maquis, à proximité d'une zone résidentielle à Sainte-Lucie de Porto-Vecchio (commune de Zonza) d'une impressionnante décharge sauvage à ciel ouvert. À quelques mètres seulement des habitations, juste derrière l'école, au bout d'une piste en terre, ce sont plus d'une cinquantaine de tonnes de déchets ménagers, mais aussi de ferraille et de gravats qui s'amoncellent depuis dix jours sur un terrain communal sans aucun dispositif de sécurité, ni

de protection de l'environnement. C'est ici que la communauté de communes de l'Alta Rocca déverse son trop-plein de déchets, conséquence d'une crise qui met les communes au pied du mur.

Risques de pollution et de nuisances

"Nous avons été contraints de stocker les déchets ménagers provisoirement sur ce site car le Syvadec a limité ses tonnages à deux camions au lieu de quatre habituellement. Notre quai de transfert ne nous permet pas de stocker ce trop-plein. Il nous a fallu trouver une solution dans l'urgence. On m'avait promis que cela ne durerait pas, mais ça fait déjà 10

jours", indique le maire de Zonza, Henri-Paul Agostini, qui assure que le Syvadec s'est engagé à venir nettoyer le site dès aujourd'hui.

Il n'empêche que cette solution de repli a de quoi inquiéter et pose un sérieux problème de sécurité (incendie, déchets emportés par le vent...), de pollution (ruissellements) et de nuisance (odeurs) pour les habitants des environs. C'en est trop pour l'association Global Earth Keeper qui dénonce les agissements de la communauté de communes et de la municipalité de Zonza. *"On ne peut pas laisser faire des choses comme ça, crise des déchets ou pas, on ne dépose pas des déchets polluants en toute illégalité, sans autorisation, sans protection, dans la nature. Ce n'est pas tout d'accorder des permis de construire, il faut assumer derrière et anticiper ce type de problématique. Et qu'on ne nous dise pas que la commune de Zonza n'en a pas les moyens",* s'insurge Alain Orsoni, membre de l'association Global Earth Keeper. Plus étonnant encore, le site révèle également la présence de tas de déchets recyclables, métal, gravats, déchets verts, etc., qui ont normalement leur place à la déchetterie située à quelques mètres seulement de ce



Une décharge improvisée non sécurisée à Sainte-Lucie de Porto-Vecchio sur un terrain communal où s'amoncellent depuis 10 jours déchets ménagers et recyclables. / PHOTO CORSE-MATIN



Plus de 50 tonnes de déchets ménagers ont été déposés sur ce terrain. / PHOTO N.A

dépôt sauvage "institutionnalisé". *"Elle est fermée le mardi",* plaide pour sa défense le maire de Zonza.

L'ensemble des déchets ménagers de la communauté de communes de l'Alta Rocca sont habituellement évacués vers Viggianello. En raison de la saturation de ce site et du blocage du centre de Vico, le

Syvadec a demandé aux communes de réduire leurs tonnages et de prendre des dispositions pour faire face à la crise. *"Nous n'avons pas eu d'autre choix,* indique encore Denis Derudda, responsable du service technique intercommunal, *"soit on laissait les déchets sur les trottoirs, soit on trouvait une solution provisoire. Dans*

les communes de montagne, le problème ne se pose pas car les volumes ne sont pas aussi importants que sur des zones littorales comme Sainte-Lucie de Porto-Vecchio". Toujours est-il que la méthode a de quoi surprendre venant d'une collectivité. Pas de quoi donner le bon exemple.

NADIA AMAR

28/10/2016